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格微评论

众议
今日烟台

热热帖帖

隔叶祝颐

解决“校堵”

需要打出“组合拳”

┮李建波

幸福地下通道

要不要建

现在中小学开学了，“校

堵”也开始了。每日上学和放学

时段，中小学和幼儿园门前，都

会堵满接送学生的车辆，汽车

喇叭声此起彼伏，附近居民和

家长怨声载道，似乎成为城市

一个景观。中小学校周边交通

拥堵在大多数数城市都有类似

情况出现。

这种原因可能是多方面

的。如有的学生交通安全意识

淡薄，不能遵守交通规则；有的

是交通硬件设施和软件设施不

到位，学校周围没有交警或交

通协管员执勤；有的学校周边

交通拥堵是由于择校等原因导

致一些名校有超大班，学校规

模过大超过了自身承受能力，

而学生离家较远上学放学不能

自行解决，只好等父母车接车

送，原来流畅的交通每到放学、

上学变得更加拥堵；还有城市

规划的原因，一些示范学校周

围楼房一个比一个高，学校被

高楼所包围，本来就不十分通

畅的交通更加堵塞得密不透风

等等。

因此，笔者以为解决学校

门口交通拥堵需要出“组合

拳”。首先，中小学应加强对学

生的安全教育，让学生学会识

别交通标志，自觉遵守交通规

则等。其次，学校周边交通管

理上要相对严格一些，如必要

的硬件设施要到位，已经制定

的规则要落实，单行道路一定

要单行，在上学、放学时段交

通警察要上路值勤，组织学生

过马路。其三，均衡教育资源，

使校际间实现“均贫富”，学生

就近入学。学校可以采用校车

接送学生上学放学，或者由运

输公司承担此项业务。其四，

规划学校周边建设，不能使学

校周围人口呈几何级数膨胀，

让学校布局更加合理，在学校

周边建一些停车场、公园等，

缓解交通拥堵。

据报道，到2012年，除部分

特殊职位外，中央机关和省级

公务员将从具有两年以上基层

工作经历的人员中考录。

笔者注意到，不少人对中

央和省级机关“一刀切”拒招应

届生提出了质疑。其实，公务员

招考注重基层工作经历，中央

与省级机关拒招应届生，并非

创新提法，具有基层工作经历

正在成为公务员招考的方向。

由于来自基层的公务员对基层

发展实际更为了解，对民生问

题有着切身体会与独到的见

解。如果更多基层公务员被选

拔进入中央与省级机关工作，

将有更多基层民意被吸纳，倒

是一件好事。

中央和省级机关不招应

届生，其积极意义还在于，可

以引导大学生树立多元化的

择业理念，不迷信公务员岗

位。众所周知，公务员报考热

是不争的事实。中央与省级机

关拒招应届生，有利于引导考

生报考基层公务员。由于基层

公务员岗位相对艰苦，报考公

务员或许不再是升官发财的

捷径，公务员职业的吸引力会

有所下降，公务员报考热会得

到缓解，公务员招考制度也将

逐步走向成熟。让那些真正愿

意并适合做公务员的人脱颖

而出。这在一定程度上可丰富

大学生就业预期，让大学生就

业更加理性、务实。

当然，中央和省级机关拒

招应届毕业生，这一新规也有

值得完善的地方。比如，加大基

层公务员公开招考的力度，从

基层招录公务员充实中央、省

级机关，需要完善的程序、透明

的机制做支撑，主动接受社会

监督，杜绝“萝卜招聘”等等。

发帖：

@网友：

听说幸福一带要建地下
通道，幸福区片人口越来越
多，而幸福中路路口是幸福
的核心区域，地下通道早该
规划了。不知大家怎么看？

跟帖：

@幸福人：

幸福这边早就该建地

下通道了，每次过马路都提

心吊胆。

@美猴王：

天桥造价低，多建几座

天桥吧。

@如果同意：

幸福区片学校也不少，

上下学时孩子过马路极其

不安全，建议建座天桥最

好，既美观又低廉。

@普通市民：

从市容和长远看，我感

觉还是建地下通道比较好，

只是治安问题是个难点、重

点。

@随风飘的雨：

幸福中路振华与美特

好那个路口，应该建设地下

通道，再把地下通道利用建

设商铺，以幸福的人流量商

铺肯定人气旺。

@11111：
建天桥和地下通道都是

短视行为，合理规划应该是

建立立交道路，快速隔离车

流后，再选择步行通道的方

式。

@001：
考虑到成本，以方形或圆

形天桥为好，且如果设计合理

也可以建的很漂亮。不管是天

桥或者地下通道，设计时最好

要有电动扶梯以方便老年人

行走。如果建地下通道，最好

综合考虑，在地下把振华商厦

和美特好超市连接起来，以方

便顾客购物。

@海岸线：

依目前的人流来看还

达不到修建过街地道的程

度，建个钢结构的环型天桥

还是很有必要的。

@jiangshaochang：
不管建立交桥还是地下

通道，最好要沿幸福中路东西

走向建，因为幸福中路较幸福

路长且宽，缓冲能力较强，不

容易造成其他路口堵车。

整理 本报记者 魏衍艳

征稿启事

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事，拉咱烟台百姓的

理，是百姓发言的舞台，网友评

说的天地。来稿邮件地址：

qlwbqss@163 .com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办

报，开通QQ群：110841928，期待广

大有兴趣的读者和作者加入。

更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

拒招应届生

为公务员热降温

噪“艺术”貌似一个挺吓人的

词汇，这是在以前，现在的“艺术”

早已全面平民化了，赵本山老师教

导我们，别整天谈艺术，把老百姓

“整高兴”了就行。(韩浩月 评论
作者)

噪国人消费奢侈品有这样一

种心态，即：我骄傲，因为我用得

起，你用不起。于是名牌成了人与

人比拼的工具。(中国作家郝晓辉

认为中国人的竞逐心理推高了奢

侈品市场)

噪“在需要时可以随时拿出

来”(国资委官员释疑央企利润去
向)

噪依一个不复存在的“原

罪”——— 流氓罪，在其基础上，重计

刑期，这还有多少合法和合理性？

重计刑期，推定了原刑法之罪的

“存续”，这显然是荒谬的。(和静钧
法学教授)

噪不论“指数”还是“机遇”，

“艳遇”对大部分中国人民而言，不

过是个想象里的故事。(黄集伟
作家)

新闻：从广电总局目前公示的电影拍摄许可立项中可以发现，今年电影题材的撞车情

况到了非常严重的地步：5个关云长，4个孙悟空，3条白蛇，3桌鸿门宴……今年观众很可能

在银幕上看到一系列的多胞胎作品。(东方今报 2月23日)

微评：导演喜欢撞车，观众只能撞墙
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新闻：在全国球迷骂足球时，国球乒乓球一直享受美誉。但圈内人说，国内乒乓球的黑

幕与足球相比好不到哪去，只不过乒乓球成绩好，一俊遮百丑了。“乒乓球运动员，有90%是

改年龄的。国家队的都不例外。”这种现象已有近30年历史。(半岛晨报 2月23日)

微评：足球，乒乓球都这样了，篮球呢？

新闻：国务院国资委已经明确了下一步央企改革思路，即依托资本市场进行公众公司

改革，把包括央企在内的国有大型企业改造成为干干净净的上市公司。数据显示，到2010年

年底，实现主营业务整体上市的中央企业有43家，央企控股境内外上市公司达336家。(上海

证券报 2月23日)

微评：上市后信息公开，央企家底是不是大家就有数了？

新闻：有媒体报道称湿面条也能燃烧。记者调查发现，一些不法商贩在面条中添加化工

产品如食用胶、柠檬黄、蓬灰、复合磷酸盐等，以增强面条的筋度和弹性。专家称消费者不能

常吃含有不明添加剂的面条和馒头，要注意经常调剂食品结构，对掺有不明添加剂的食品

最好不吃或少吃。(国际在线 2月23日)

微评：天哪，每个中国人都得成为食品专家，不然都没法吃饭了。
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近日，青岛某学校的老师李红(化名)因学生在课堂上说话，让其到教室外罚站。家长向校方
投诉后，校方对李红作出处分，要求其将工作交接给别的老师。李红来到学校要见班上学生，被
学校制止，绝望之下吞下安眠药。学校和教育局领导到医院看望李红，表示事情还在协调。(半岛
都市报)

新闻：据媒体报道，北京市崇文区一处120平方米的房子住进30名租客，禁止群租政策

成空文。租房者称群租房里上厕所排队并不是搞笑，而是他们真实生活的写照，认为“禁租

政策”让群租客陷入了更为尴尬的境地。(法制周末 2月23日)

微评：有个落脚地怎么就那么难啊。

想到班上看学生被拒。

上课说话
罚站1小时

事情还在协调
会妥善处理。
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